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Protokoll der 64. ordentlichen SUSV-Delegiertenversammlung 
vom 27. März 2021 12.00 Uhr 

online/virtuell 
 

___________________________________________________________________________________________________ 
 

1. Begrüssung durch den Zentralpräsidenten  
Liridona Rexhaj von AVL Dolmetscher erläutert die technische Anleitung zur heutigen 
Delegiertenversammlung. Die DV wird zweisprachig geführt. Wichtig ist, dass der Kanalton 
entweder auf Deutsch oder Französisch eingestellt ist. Wortmeldungen werden per Handzeichen 
angezeigt, die Chatfunktion dient lediglich zur Behebung von technischen Fragen und 
Angelegenheiten. 
 

Der Zentralpräsident (ZP) André Fahrni eröffnet anschliessend die Versammlung offiziell um 12.20 
Uhr und heisst alle Anwesenden ganz herzlich Willkommen zur 64. ordentlichen und ersten 
virtuellen Delegiertenversammlung des Schweizer Unterwasser-Sport-Verbandes. André Fahrni 
bedankt sich bei AVL Dolmetscher Fribourg und der Geschäftsstelle für die gute Organisation des 
virtuellen Anlasses. André Fahrni hofft, dass 2022 die DV wieder vor Ort stattfinden kann. Er 
bedauert, dass der Anlass dieses Jahr ohne persönlichen Austausch stattfinden kann. André Fahrni 
begrüsst besonders alle anwesenden Ehrenmitglieder des SUSV und teilt die Entschuldigten mit: 
C308 SE ORCA - Polizeitaucher Polizei BL, C169 Sauvetage TERRITET "Dame du Lac"", C148 St - 
Joux Plongée, C151 Club de Plongée Chevroux-Payerne, C010 OTC Manta, C030 Club de plongée 
la Coulée Douce und C176 APPCV Plongeurs Police Canton Vaud. 
André Fahrni stellt die aktuellen ZV- und Kommissionsmitglieder vor, im Anschluss präsentieren 
sich die neuen Vorstands- und Kommissionsmitglieder: 
Sandra Büchi, Regionalpräsidentin DRS: taucht seit 23 Jahren; unterrichtet unterdessen auch als 
Tauchlehrerin von PADI, arbeitet beim SRF als Gesundheitsjournalistin und ist immer wieder auch 
fürs SRF als Unterwasserkamerafrau unterwegs. Sie ist nun seit 1,5 Jahren Regionalpräsidentin 
DRS und freut sich, das Tauchen in der Schweiz zu fördern und aktiv zu unterstützen. 
 

Hansjürg Liechti, Zentralkassier: Er wohnt in Ueberstorf, ist verheiratet und Vater einer 20-jährigen 
Tochter. Er ist dipl. Experte in Rechnungslegung und Controlling, arbeitet seit  acht Jahren bei der 
Stadt Bern. Seit zehn Jahren ist er im Gemeinderat Ueberstorf aktiv. 1990 hat er im Thunersee das 
Brevet gemacht. Die ganze Familie ist Ferientaucher, letztes Jahr hat er das einheimische Tauchen 
wiederentdeckt. Er bedankt sich, dass er von den Clubs vor einem Jahr als neuer Kassier gewählt 
wurde. 
 

Andrew König, Einzelmitgliederstimmrechtsvertreter: Er ist 35 Jahre alt und taucht seit 2004. Er ist 
Tauchlehrer und bereits fast überall auf der Welt am Tauchen gewesen, er wohnt in Thun und ist 
verheiratet. 
 

Beat Strathmann, Geschäftsprüfungskommission DRS: vor einem Jahr wurde er in die GPK 
gewählt. Er bedankt sich für die Wahl. Seine Unterwasserkarriere begann 2008 im USZ Zürich. Er 
hat damals auch die Redaktion der Club-Zeitschrift übernommen. Ein Jobwechsel hat ihn nach Bern 
gebracht. 
 

André Fahrni bedankt sich bei allen Delegierten, für die letztjährige Wahl des neuen Kassiers und 
des GPK-Vertreters DRS, ohne diese Personen gekannt zu haben. Nach 12 Monaten kann der ZP 
sagen, dass sich diese Personen gut in den ZV und ihre Funktionen eingelebt haben.  
Da die französische Simultanübersetzung zu Beginn nicht zu hören war, stellen sich – nach Lösung 
des technischen Problems – die drei neuen Mitglieder nochmals kurz vor. 
 

André Fahrni erläutert zudem nochmals das Vorgehen: Bitte nur in den Chat schreiben, was 
Fragen/Infos zur Technik anbelangt und mit Handheben eine Wortmeldung anzeigen. Hierbei bittet 
er, Name/Vorname Club oder Organisation zu nennen und langsam und deutlich in Hochdeutsch 
oder Französisch zu sprechen. 
___________________________________________________________________________________________________ 
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2. Wahl der Stimmenzählenden 
Der ZP übergibt das Wort an Beat Strathmann, GPK DRS. Die Wahl wird auch dieses Jahr wieder 
schriftlich durchgeführt. Das Abstimmungsverfahren und Abstimmungsformular wurde allen Clubs 
zugestellt. Für heute sind keine Stimmenzähler nötig. Die GS wird die Abstimmungsformulare 
zusammentragen und die GPK wird die Wahl prüfen. 
Die Clubs werden gebeten, die Formulare in leserlicher Schrift und vollständig bis spätestens 
1.4.2021 eingeschrieben der Geschäftsstelle einzureichen. 
Iwan UWH Bern stellt die Frage, ob die Formulare auch per Mail zugestellt werden könnten. Dies 
wird von der GPK und vom ZP verneint, aus rechtlichen Gründen lediglich per eingeschriebenem 
Brief möglich. 
Das Protokoll wird auch in diesem Jahr von der Geschäftsstelle verfasst. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

3. Zusammensetzung der Versammlung / Anzahl Stimmen  
Der Zentralpräsident übergibt das Wort der GPK, Beat Strathmann. 
Wie letztes Jahr, wird die Abstimmung gemäss eingegangener gültigen Abstimmungsformulare und 
entsprechenden Clubstimmen ausgewertet. 
Wichtig hierbei ist der Poststempel 1.4.2021, das Porto wird den Clubs auf der nächsten 
Jahresrechnung gutgeschrieben. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

4. Genehmigung der Traktandenliste 
Der ZP übernimmt wieder das Wort. Es gibt weder Fragen zur Traktandenliste noch 
Änderungswünsche. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

5. Genehmigung des Abstimmungsauszugs der ordentlichen DV vom 28.3.2020 
Es gibt keine Fragen dazu. 
Der ZP bedankt sich bei der GS fürs Erstellen des Abstimmungsauszugs der DV 2020 und weist die 
Clubs daraufhin, zu diesem Punkt im Abstimmungsformular ihr erstes Votum abzugeben. 
 Auswertung gemäss Beilage. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

6. Abnahme der Jahresberichte 
Die Jahresberichte wurden im Bulletin publiziert. Es gibt keine Fragen zu den Berichten. Der ZP 
weist die Clubs daraufhin, zu diesem Punkt im Abstimmungsformular ihr Votum abzugeben.  
 

a) Zentralpräsident (ZP) / 
b) Einzelmitgliedervertreter (EZM-Vertreter) / 

c) Geschäftsstelle (GS) 
 Auswertung gemäss Beilage. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

7. Kenntnisnahme der Jahresberichte  
a) Kommunikationskommission (KK) 
b) Foto-/Video-Kommission (FK) 
c) Tauchkommission (TK) 
d) Umweltkommission (UK) 
 

André Fahrni bedankt sich bei allen Regional- und Kommissionspräsidenten für ihr 
ausserordentliches Engagement im vergangenen Jahr. 
Der im Bulletin des Regionalpräsidenten ROM publizierten Jahresbericht ist noch nicht von der 
Regionalversammlung ROM abgenommen worden, da diese COVID-bedingt verschoben werden 
musste. Sie findet am 17.4.2021 statt. 
___________________________________________________________________________________________________ 
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8. Jahresbericht des Zentralkassiers und der Revisionsstelle und 
9. Abnahme der Jahresrechnung 2020 
Der Zentralkassier, Hansjürg Liechti übernimmt das Wort. Er präsentiert der Versammlung die 
Jahresrechnung 2020.  
Der ZV kann ein erfreuliches Resultat der Jahresrechnung vorlegen. Das Geschäftsjahr 2020 
schliesst mit einem Gewinn von CHF 62'000.- und das Eigenkapital erhöhte sich auf rund CHF  
500'000.-. Das Jahr 2020 stand auch für den SUSV finanziell im Zeichen der Corona-Pandemie, da 
viele Vorhaben nicht realisiert werden konnten. Es galt das Stabilisierungspaket des Bundes zu 
bewältigen. Dadurch konnten Stabilisierungsbeiträge für den SUSV von CHF 20'000.- und sechs 
Anträge von Vereinen von CHF40'000.- generiert werden (erfolgsneutral für den Verband). Auf der 
Einnahmenseite liegen die Mitgliedergelder höher als budgetiert und der Beitrag von Swiss Olympic 
ist 2020 ebenfalls höher ausgefallen, da 2020 noch ein Zusatzbeitrag von CHF 5000. - von Swiss 
Olympic eingegangen ist (Kompensation für keine NASAK-Nutzung). Die Gelder von Swiss Olympic 
stammen in erster Linie von der Sport-Toto Gesellschaft (Swiss Los und Lotterie Romande). 
Von den Versicherungen wurden aus den Jahren 2016-2019 diverse Überschussbeteiligungen und 
Rückvergütungen ausbezahlt werden, welche nicht budgetiert waren. 
Viele Vorhaben an Tauchplätzen konnten leider nicht ausgeführt werden (CHF 33'000.- weniger 
ausgegeben, als budgetiert) und in der Sportkommission wurden praktisch alle Anlässe und 
Wettkämpfe abgesagt. 
Im 2020 hat der SUSV im ausserordentlichen Aufwand eine Rückstellung für die bevorstehende 
Umstellung der Verbandssoftware (um die Migrationskosten finanzieren zu können) und die 
Rückstellung für Aquamed (falls die Abdeckung der Anzahl Fälle nicht gewährleistet wäre)  
vorgenommen. 
 

Bilanz: hier hat sich der Debitorenbestand deutlich vergrössert, da die Fakturierung der 
Einzelmitgliederbeiträge bereits im Dezember durchgeführt wurde. Dies hatte auch einen Einfluss 
auf die transitorischen Passiven.  
Hansjürg Liechti bedankt sich bei den Regionalpräsidenten, den Kommissionspräsidenten und der 
GS für die gute Zusammenarbeit und den stets sparsamen Umgang mit den Geldern und bedankt 
sich vor allem auch bei seinem Vorgänger, Andreas Chr. Wenger, für die Unterstützung beim 
Jahresabschluss  
 Auswertung gemäss Beilage. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

10. Entlastung des Zentralvorstandes 
Hansjürg Liechti übergibt Beat Strathmann von der GPK das Wort. 
Der ZV war auch im 2020 wieder sehr aktiv. Die Projekte sind alle auf der Homepage und zum Teil 
auch im Bulletin aufgeführt. 2020 standen auch noch die Schutzkonzepte und 
Stabilisierungskonzepte an. Deshalb beantragt die GPK, den Zentralvorstand zu entlasten und gibt 
das Wort zurück an André Fahrni. 
 Auswertung gemäss Beilage. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

11. Wahlen und Wiederwahlen  
André Fahrni freut sich über das bereits gezeigte grosse Engagement von Andrew König als 
Einzelmitgliedervertreter. 
Eigentlich hätte Fabrice Campus bereits anlässlich der DV 2020 wiedergewählt werden müssen. 
Aufgrund der Konzentration auf die wichtigsten Themen der brieflichen Abstimmung, wurde diese 
Wiederwahl verschoben.  
André Fahrni nimmt Fabrice Campus als sehr kompetent wahr und schätzt vor allem auch seine 
Zweisprachigkeit ausserordentlich. André Fahrni schlägt den Delegierten Fabrice Campus zur 
Wiederwahl in die GPK ROM vor. 
 Auswertung gemäss Beilage. 
___________________________________________________________________________________________________ 
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12. Genehmigung Statutenänderungen: 
Die Änderungen wurden fristgerecht auf der Internetseite aufgeschaltet.  
Fabrice Campus, GPK ROM übernimmt das Wort. Es gibt diverse Punkte in den Statuten, welche 
geändert werden sollten.  
 

- Ergänzung Nonprofit Art. 1.1. und Art. 17 
Der SUSV ist keine gewinnorientierte Organisation und sollte dem Status an Swiss Olympic 
angepasst werden. Zudem sollte im Fall einer Auflösung das Verbandsvermögen an Begünstigte 
verteilt werden, die gleiche Interessen und Ziele verfolgen, wie der SUSV. 

 

- Clubs und Clubmitglieder Art. 60 ZGB und nicht kommerzielle Interessen Art. 3.2 
Hier geht es darum, dass Clubs gemäss Art. 60 ZGB aufgenommen werden, welche nicht 
kommerzielle Interesse verfolgen. 
 

- Aussergewöhnliche Situation Art. 7.5 und 7.6 
Hier geht es um die Einfügung eines ganzen Artikels (Art 7.5) sowie eine Ergänzung in Art. 7.6, 
welche die Regelung der Organisation (Durchführung und Abstimmungsform) der 
Delegiertenversammlung in aussergewöhnlichen Situationen beschreibt. 

 

- Geschäftsprüfungskommission Art. 14.2  
Hier wurde lediglich eine Anpassung an die Statuten (Art. 7.2, Ziffer. 2) gemacht, da die DV die GPK 
Mitglieder wählt und nicht die Regionalversammlung (diese schlagen lediglich ein GPK-
Regionalmitglied vor). 

 

Thiébauldt Brandt, Präsident und Delegierter vom Club C073, SubTeam76, hat eine Frage zur 
Statutenänderung 3.2: 
Gibt es Clubs, welche wegen dieser Statutenänderung aus dem SUSV ausscheiden müssten, wie 
z.B. Shops Tiefenstein, Sunshine Divers, Eat, Sleep & Dive? 
André Fahrni erwähnt, dass gerade einige von denen nebst Tauchshops auch 
Tauchschulen/Tauchclubs sind und deshalb dem SUSV angeschlossen bleiben dürfen. Der SUSV 
wird jedoch nochmals alle Clubs prüfen, denn der SUSV möchte eine klare Trennung zwischen 
Kommerziellen (SUSV-Supporter) und nicht Kommerziellen (SUSV-Clubs). 
 

Karl Brodmann, C002 USZ Basel erwähnt, dass beim Art 3.2 a) der Zusatz ZGB Art. 60  
 «ff» fehlt und bei Artikel 17 Punkt 3) steht bei der Änderung «wird durch die DV bestimmt». Dort 
müsste jedoch stehen: «wird durch die ausserordentliche DV bestimmt». 
André Fahrni beschliesst, diese beiden Punkte gemäss Karl Brodmann zur Abstimmung freizugeben 
und bittet die GPK, diese beiden Korrekturen bei der Anpassung der Statuten noch zu 
berücksichtigen. 
 Auswertung gemäss Beilage. 
___________________________________________________________________________________________________ 

Pause von 13.00 Uhr bis 13.10 Uhr 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

13. Ausblick Regionen 2021 
Region ROM, Emmanuel Léchaire, Regionalpräsident ROM 
Emmanuel Léchaire teilt mit, dass er für dieses Jahr keinen Ausblick hat, da er per 17.4.2021 
anlässlich der Regionalversammlung ROM zurücktreten wird. Eine Nachfolge sollte jedoch bereits 
geregelt sein und an der Regionalversammlung gewählt werden. Er bedankt sich herzlich bei der 
GS, den ZV- und Kommissionsmitgliedern und teilt mit, dass er auch weiterhin dem Verband gerne 
noch zur Verfügung stehen wird. 
 
Region DRS: Sandra Büchi, Regionalpräsidentin DRS 
Sandra Büchi teilt mit, dass 10 Tauchplatz-Förderprojekte (Bulletin S. 41) in der Region DRS für 
2021 geplant sind. Zudem erwähnt sie, dass sowohl in der Romandie, im Tessin, wie auch in der 
DRS das Projekt Defibrillatoren weiterverfolgt wird. Wenn alles planmässig läuft, sollten innerhalb 
knapp 2 Jahren (2020 bis Ende 2021) bereits 10 Defibrillatoren an verschiedenen gut frequentierten 
Tauchplätzen stehen. 
Es können via Geschäftsstelle auch noch weitere Vorschläge via Geschäftsstelle für Defibrillator-
Standorte eingereicht werden. Wichtig ist, dass es ein stark frequentierter Tauchplatz ist und es 
einen Stromanschluss gibt. 
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Es wird zwei Wechsel von Sektionspräsidenten geben: Mike Bosshard, Nordwestschweiz (hier läuft 
eine briefliche Nachfolgewahl) sowie Peter Hunziker (Aargau). Die Stellenausschreibung für das 
Amt des Sektionspräsidenten Aargau (ab Juni 2021) ist auf der Website des SUSV aufgeschaltet 
und Interessierte können sich gerne für dieses Amt melden. 
Der SUSV ist zudem an einer möglichen Zulassung für Unterwasser-Scooter dran. Es wurde bereits 
ein Revisionsantrag beim Bundesamt für Verkehr, Sektion Schifffahrt, eingereicht. Mit im Boot zu 
diesem Thema sind auch CMAS, PADI, SSI und die Höhlenforscher. 
Dieses Vorgehen kann jedoch gut 4 bis 5 Jahre dauern, weitere Infos folgen im NEREUS. Sandra 
Büchi bittet, nicht auf eigene Faust bei Kantonen, Ämtern, etc. in dieser Sache weitere Schritte zu 
unternehmen.  
 

André Fahrni bedankt sich bei beiden Regionalpräsidenten und teilt mit, dass es leider immer noch 
keinen Regionalpräsidenten im Tessin gibt. Es wäre wünschenswert, wenn diese Position künftig 
wiederbesetzt werden könnte, damit das Tessin künftig auch würdig vertreten ist.  
 

Cindy Guyot meldet sich zu Wort. Sie freut sich, bei der Versammlung dabei zu sein. Sie möchte 
aktiv den Memaiding-Sport weiterbringen und hat auch einen Club in der Nähe von Neuchâtel 
gegründet. Sie freut sich, künftig Teil dieser DV Runde zu sein.  
___________________________________________________________________________________________________ 
 

14. Genehmigung Budget 2021  
Der Zentralvorstand hat mit allen Kommissionen das Budget zusammengetragen. Budget und 
Bemerkungen zum Budget sind im Bulletin veröffentlicht worden. Der Zentralvorstand schlägt ein 
Budget, ähnlich des Vorjahres vor, mit einem kleinen Verlust von CHF 14'000.-. In diesem Budget 
sind keine Corona-Kosten/Einnahmen berücksichtigt. 
Sandra Büchi hat bereits erwähnt, dass in der Tauchkommission mit CHF 60'000.- viele Projekte 
vorgesehen sind. 
Mit den Sportarten wurden wieder Leistungsvereinbarungen vereinbart worden.  Die 
QR-Codes Umstellung für Rechnungen wird einen Mehraufwand bedeuten und die NEREUS-
Inserate-Einnahmen werden Corona-bedingt wohl auch etwas tiefer ausfallen als üblich.  
 Auswertung gemäss Beilage. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

15. Genehmigung Mitgliederbeiträge 2022 
Der Zentralvorstand schlägt vor, dass die Mitgliederbeiträge für 2022 unverändert bleiben.  
- Einzelmitglieder: CHF 90.00 (mit Tauchversicherung) und CHF 75.00 (ohne Tauchversicherung)  
- Clubmitglieder: CHF 75.00 (mit Tauchversicherung) und CHF 60.00 (ohne Tauchversicherung)  
- Junioren 40 % Reduktion 
André bedankt sich bei Hansjürg für seine vorbildlich geleistete Arbeit im vergangenen Jahr und 
auch ein grosses Dankeschön an Andy Wenger für die Mithilfe beim Jahresabschluss. 
 Auswertung gemäss Beilage. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

16. Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

17. Verdankungen / Verabschiedungen 
Eigentlich wäre bereits letztes Jahr die Verabschiedung von Andy Wenger, Marcel Möll, Daniel 
Schmid und Pascal Bonazza vorgesehen gewesen. Auch in diesem Jahr ist dies leider nicht 
möglich, was André Fahrni sehr bedauert. Vielleicht ist es nächstes Jahr möglich. 
Ein Teil der SUSV-Gelder fliesst jeweils auch von der Sport- und Toto-Gesellschaft (Swisslos und 
Lotterie Romande), hierfür bedankt sich André Fahrni im Namen des ganzen SUSV.  
___________________________________________________________________________________________________ 
 

18. Festlegung der Durchführungsorte der nächsten DVs 
Der SUSV erhielt eine Bewerbung für 2022 aus der Romandie (Waadt). Aufgrund der Situation 
(COVID-19) empfiehlt der ZV jedoch, für 2022 den Austragungsort Ittigen wählen. Da in Ittigen ohne 
grossen Aufwand auch kurzfristig noch von einer vor Ort DV in eine online-Veranstaltung 
gewechselt werden kann (resp. umgekehrt).  
Emmanuel Léchaire meldet sich zu Wort, er würde es begrüssen, wenn die DV dann 2023 in Waadt 
stattfinden würde. 
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Marcel Möll, ehemals GPK DRS, meldet sich zu Wort und teilt mit, dass die Durchführungsorte 
jeweils für zwei Jahre festgelegt werden. Dementsprechend werden die Delegierten gebeten, diese 
beiden Orte auf dem Abstimmungsformular noch handschriftlich zu ergänzen (2022: Haus des 
Sports, 3063 Ittigen/BE sowie 2023: Waadt). 
Der Zentralpräsident bittet um Entschuldigung für die fehlende Abstimmungsvariante auf dem 
Abstimmungsformular.  
Es gibt keine Fragen oder Wortmeldungen. 
 Auswertung gemäss Beilage. 
___________________________________________________________________________________________________ 
 

19. Verschiedenes und Abschluss der DV 2021 
Ivan Jivkov, UWH-Bern, Vertreter von Johanna Boldt. Er möchte seitens UWH-Bern einen grossen 
Dank aussprechen für die bisherige Unterstützung und gute Zusammenarbeit. Im Corona-Jahr 2020 
ist in UWH einiges passiert: Die 3. UWH-Swiss Trophy konnte in Worb/BE durchgeführt werden. Die 
Wahoo Underwater Hockey Zürich haben die Trophy zum dritten Mal gewonnen. Im Nachgang wurde 
Johanna Boldt anlässlich der Generalversammlung von UWH als Verantwortliche UWH gewählt. Im 
Juli 2020 wurde eine Woche für die Fägerwoche reserviert (Apnoe, Finswimming, UW-Rugby, UW-
Hockey, Mermaiding), welche grossen Anklang gefunden hat. Er hofft, dass es im 2021 auch wieder 
diese Möglichkeit gibt. Ein grosser Dank an Beat Strathmann für die vielen Fotos und Videos, welche 
er während des vergangen Jahres jeweils gemacht hat und auf der SUSV-Homepage aufgeschaltet 
hat und Silvania Avelar, Richard Deverson und Laurent Gilbert, welche bei CMAS für den SUSV im 
UWH engagiert sind. Er hofft, dass dieses Jahr mehr Plakate der Unterwassersportarten in den 
Hallen- und Freibäder aufgehängt werden können. 
 

Martin Usteri, Tauchclub C043 Delphin Schaffhausen: Die Organisation der DV in virtueller Form ist 
perfekt, er bedankt sich herzlich für die Teilnahme und das Erlebte.  
 

Andy Klingelstein, Vertreter des C203 Tauchclub Thunersee und C213 Sporttauchclub Delphin in 
Bern: Er bedankt sich für die gute Organisation der diesjährigen DV und für die Unterstützung für die 
Verbesserung der Tauchplätzen am Thunersee.  
André Fahrni begrüsst es auch, dass der SUSV in letzter Zeit nicht mehr nur mit der 
Tauchversicherung in Verbindung gebracht wird, sondern als Verband wahrgenommen wird, der sich 
für die Sportarten und fürs Tauchen allgemein einsetzt. 
 

Felix Wahrenberger, C078 SLRG Luzern, UW-Rugby: bedankt sich bei allen, insbesondere bei Jürg 
Baumgartner für die Unterstützung für die verschiedensten Anliegen betr. UWR und Tauchplätze. 
Auch UWR konnte im August 2020 noch die Schweizermeisterschaften durchführen, wenn auch nur 
im kleinen Rahmen. Er freut sich, wenn der Tauch- und Unterwasser-Spielsport dann 
wiederaufgenommen werden kann. 
 

André Fahrni teilt der Versammlung mit, dass er per DV 2022 demissionieren wird und sein Amt als 
Zentralpräsident abgibt. Er würde es begrüssen, wenn sich verschiedene Personen für dieses Amt 
bewerben würden, damit für die nächste DV mehrere Kandidaten zur Auswahl stehen würden. Die 
Ausschreibung wird via die üblichen Kommunikationskanäle (Webseite, Facebook, etc.) publiziert. 
 

Der Zentralpräsident bedankt sich für die vorbildliche technische Umsetzung durch AVL Dolmetscher 
Fribourg, insbesondre bei Liridona Rexhaj, welche für die technische Unterstützung vor Ort zuständig 
war und bei Karin Melzer, für den Online-Support und natürlich auch ein grosser Dank an die 
Geschäftsstelle für die gute Vorbereitung und Organisation der DV 2021.  
 

Er bedankt sich bei allen Teilnehmenden, welche sich die Zeit genommen haben, sich zur diesjährigen 
DV des SUSV zuzuschalten und für die sehr guten Inputs. 
 

Der Präsident schliesst die DV 2021 um 13.50 Uhr. 
für das Protokoll: 
  
 
 
 
 

………………………………………… ……………………………………….. 
André Fahrni Murielle Mérinat 
Zentralpräsident Geschäftsstelle  

Ittigen, 26.4.2021/mm 


